

kreadible akan mempengaruhi hasil akurasi penelitian. Oleh karena itu dibutuhkan beberapa cara menentukan keabsahan data, yaitu kreadibilitas. Apakah proses dan hasil penelitian dapat diterima atau dipercaya. Beberapa kriteria dalam menilai adalah lama penelitian, observasi yang detail, triangulasi, per debriefing, analisis kasus negatif, membandingkan dengan hasil penelitian lain, dan member check. Cara memperoleh tingkat kepercayaan hasil penelitian yaitu:

- a. Memperpanjang masa pengamatan memungkinkan peningkatan derajat kepercayaan data yang dikumpulkan, bisa mempelajari kebudayaan dan dapat menguji informasi dari responden, dan untuk membangun kepercayaan para responden terhadap peneliti dan juga kepercayaan diri peneliti sendiri.
- b. Pengamatan yang terus menerus, untuk menemukan ciri-ciri dan unsur-unsur dalam situasi yang sangat relevan dengan persoalan atau isu yang sedang diteliti, serta memusatkan diri pada hal-hal tersebut secara rinci.
- c. Triangulasi, pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data tersebut.
- d. Peer debriefing (membicarakannya dengan orang lain), yaitu mengeskpose hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi analitik dengan rekan-rekan sejawat.

Pada tahap pra-penelitian ini juga disebut tahap perencanaan penelitian, dimana sebelum berada di lapangan, pada tahap ini dilakukan kegiatan antara lain: mencari permasalahan penelitian baik dilapangan maupun melalui bahan-bahan tertulis, melakukan kegiatan ilmiah dan non ilmiah, melakukan observasi atau pengamatan di sekolah atau lembaga pendidikan yang terkait dengan masalah, yang kemudian dirumuskan sebagai permasalahan yang bersifat tentatife dalam bentuk konsep awal, berdiskusi dengan orang-orang tertentu yang dianggap memiliki pengetahuan tentang permasalahan yang ada, menyusun sebuah konsep ide pokok penelitian, berkonsultasi dengan pembimbing untuk mendapatkan persetujuan, menyusun proposal penelitian yang lengkap, perbaikan hasil konsultasi, serta menyiapkan surat izin penelitian dan menyiapkan instrument pengumpulan data.

b. Penelitian

Penelitian adalah tahap yang sesungguhnya selama berada di lapangan. Pada tahap ini dilakukan kegiatan antara lain menyiapkan alat dan bahan yang diperlukan, seperti surat izin penelitian, perlengkapan alat tulis, dan alat perekam. Selain itu melakukan konsultasi dengan pihak berwenang dan berkepentingan dengan latar belakang penelitian untuk mendapatkan rekomendasi penelitian, mengumpulkan data atau informasi sebanyak mungkin dengan focus penelitian, berkonsultasi dengan dosen pembimbing, menganalisis data, pembuatan daftar awal konsep penelitian.

